



### Wir gratulieren den 225 neuen Diplomierten der Hochschule für Gesundheit Freiburg

**Angesichts der gesundheitlichen Situation musste die Hochschule für Gesundheit Freiburg (HEdS-FR) ihre traditionelle Diplomfeier absagen. Eine Entscheidung, die wir sehr bedauern, da diese 225 Diplomierten in diesem außergewöhnlichen Pandemiejahr ein so hohes Engagement und Professionalität gezeigt haben, um ihre Diplome zu erwerben.**

Mit einer immer grösseren Zahl von Diplomierten leistet die HEdS-FR weiterhin eine wichtige Unterstützung für den Gesundheitssektor. Die aktuelle Gesundheitskrise hat alle Teams im Gesundheitswesen gefordert, und der chronische Mangel im Gesundheitswesen ist nach wie vor eine Realität. Deshalb freut sich die HEdS-FR, einen konkreten Beitrag zur Erreichung der Ziele des Gesundheitsplans 2020 des Bundesamts für Gesundheit zu leisten: die Qualität der Pflege zu gewährleisten und zu stärken und über mehr gut ausgebildetes Pflegepersonal zu verfügen.

#### **Bachelor in Pflege**

Die 131 Bachelor-Diplomierten in Pflege, von denen 12 ihr Studium berufsbegleitend absolviert haben, verfügen über eine hohe Qualifikation, die es ihnen ermöglicht, die Qualität und Sicherheit der Pflege zu gewährleisten, zur Verbesserung der Praxis beizutragen und ihre Rolle als Gesundheitsexpert-inn-en voll und ganz zu erfüllen.

Um den Bedürfnissen der Bevölkerung im Gesundheitsbereich besser gerecht zu werden, legt die HEdS-FR besonderen Wert auf eine zweisprachige Ausbildung. Dieses Jahr steigen 14 Deutschsprachige und 105 Französischsprachige in den Beruf ein. Seit 2018 hat die HEdS-FR ein in der Schweiz einzigartiges zweisprachiges Bachelorprogramm entwickelt, mit 50% der Kurse auf Französisch und 50% auf Deutsch. Die ersten Absolventen dieses Studiengangs werden im Jahr 2021 diplomiert. Als einzige Schweizer Hochschule, die einen zweisprachigen Bachelor in Pflege in dieser Form anbietet, will die Hochschule auch mehr Studierende aus den deutschsprachigen Kantonen anziehen, die sich für die Zweisprachigkeit interessieren.

#### **Osteopathie - Eine in der Schweiz einzigartige zweisprachige Ausbildung**

Die Ausbildung an der HEdS-FR ist einzigartig in der Schweiz und bietet mit dem Masterstudiengang den einzigen Berufstitel für die Ausübung des Osteopathieberufs. Wir sind stolz darauf, 20 neue Master-Titel in Osteopathie zu erteilen. Hut ab für die Ausdauer der Diplomierten: Aufgrund von gesundheitlichen Einschränkungen mussten Vorlesungen und praktische Prüfungen verschoben werden. Obwohl diese jungen Fachleute erst im Herbst ihr Studium abschließen konnten, sind sie bereits voll in den Arbeitsmarkt integriert. Darüber hinaus erhalten 20 Studenten ihren Bachelor in Osteopathie, was ihnen die Möglichkeit gibt, ihr Master-Studium fortzusetzen, um ihre klinische Praxis zu entwickeln. Der Osteopathie-Studiengang bringt Studenten aus der gesamten Westschweiz, aber auch aus den Kantonen Aargau, Basel, Bern, Genf, Graubünden, Jura, Luzern, Neuenburg, Nidwalden, Waadt, Wallis und Zürich zusammen.

#### **Anpassung an die Bedürfnisse der Patient-inn-en**

Angesichts der Herausforderungen, die sich aus der Zunahme chronischer Krankheiten ergeben, ist die postgraduale Ausbildung ein wesentlicher Faktor bei der Anpassung von Praktiken und Massnahmen an die Bedürfnisse der betroffenen Patient-inn-en und ihrer Familien. So verlieh die HEdS-FR auch an 54 Gesundheitsfachleute ein Diplom / Certificates of Advanced Studies. Diese Personen wurden in den Bereichen Psychogeriatric und Diabetesfachpflege und in Diabetesfachberatung ausgebildet.

[Konsultieren Sie die Liste der Diplomierten auf unsere Website](#)

Fribourg, le 14 décembre 2020

#### **Medienkontakt**

Amélie Roy, Kommunikationsbeauftragte der HEdS-FR  
Tél: 026 429 60 08 - [amelie.roy@hefr.ch](mailto:amelie.roy@hefr.ch)

Nataly Viens Python, directrice de la HEdS-FR  
[nataly.vienspython@hefr.ch](mailto:nataly.vienspython@hefr.ch)